
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL VIERNES 27 DE ABRIL DE 1810.

SANTO TORIBIO Y SAN ANASTASIO.

El jubileo de XL horas está en la iglesia de San Juan de Dios.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el sol à las 5 h. 26' y se pone à las 6 h. 36'

Es el 123 de la luna. Sale à las 11 h. 48' noch. y se pone
à las 12 h. 54' tard. del 28.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero

Prim. baxa à la 1 h. 36' mad.

Seg. baxa à las 2 h. 0' tard.

Prim. alta à las 7 h. 48' mañ.

Seg. alta à las 8 h. 12' noch.

X EDICTO.

DON ANDRES LOPEZ Y SAGASTIZABAL, CABALLERO

pensionado de la real y distinguida órden española de Carlos III, consejero en el supremo de guerra y marina, mariscal de campo de los reales ejércitos, segundo gobernador militar y político de esta plaza, subdelegado de rentas de ella, intendente de su provincia marítima, y presidente de la Junta de gobierno de la misma.

Hago saber que por el Sr. D. Nicolas Maria de Sierra, secretario de estado y del despacho de gracia y justicia, se me ha comunicado, con fecha de 22 del corriente, la real órden y papel del tenor siguiente:

Por el adjunto papel, rubricado de mi mano, se instruirá V. S. de lo resuelto por el Consejo de Regencia de España é Indias, acerca de los forasteros residentes en esta plaza, el qual remito á V. S. de real órden, para que lo haga publicar y cumplir en todas sus partes.

El Consejo de Regencia de España é Indias, á los forasteros residentes en Cádiz.

Un mes ha, leales españoles, que el gobierno os exhortó á que precaviendo con tiempo las conseqüencias fatales de la numerosa concurrencia que se ha reunido en esta plaza, os pusierais en salvo con vuestras familias. Los efectos no han correspondido á las esperanzas é intenciones de esta medida, aunque fue puesta al instante en execucion por algunos. El mismo genio que ántes recarga este limitado recinto, y el mismo riesgo nos amenaza, si no se disminuye: ¿habeis, tal vez, repugnado como arbitraria é injusta una disposicion tan necesaria? Mas ya, españoles, pasaron de nosotros aquellos tiempos en que por rencor ó por capricho se atropellaba la libertad natural, que compete á todo ciudadano, de residir donde le convenga, si no hace allí mal ninguno. Evidentemente justas, urgentes en extremo eran las razones que el gobierno os puso delante para estimularos á salir de Cádiz, igualmente deducidas del interes de la causa pública, que de vuestro interes particular. Una plaza en estado de sitio, cuya guarnicion será preciso aumentar si los enemigos la embisten en fuerza; la necesidad de dexar á sus defensores todo el desahogo que necesitan para sus operaciones militares; la escasez y carestía excesivas á que pueden subir los víveres; el riesgo en fin de un contagio, que mas terrible que todos los males juntos, acabe á un tiempo con todos los recursos físicos y morales, y reduzca al último apuro, y quizá ponga en manos del enemigo este baluarte fortísimo de la causa nacional. ¡No añada el Cielo semejante azote á los infortunios con que ya nos ha afligido! Pero, ó nobles fugitivos, dignos siempre de todo el interes del gobierno, prevenidle ahora que es tiempo, y haced este obsequio mas á vuestra patria. La estacion se adelanta, los calores se acercan, y con ellos las dificultades y los riesgos. ¿Aguardareis á que se estrechen mortalmente los lazos de la miseria

y de la necesidad, y á que la fiebre encarnizada en vuestra destrucción os empiece á devorar á miles? Entónces querreis huir y no podreis: el desórden, la confusión, inseparables de estas funestas crisis, os lo impedirán: esos buques, cuyo auxilio mirais ahora con indiferencia, ó no podrán, ó no os querrán recibir, y desesperados, exánimes os volvereis á sumergir en el seno de la aflicción y de la muerte, llorando con lágrimas de sangre los dias preciosos que dexásteis pasar, y acordándoos, aunque tarde, de las voces paternales que os persuadian vuestro bien.

El gobierno, cuya obligación es anunciar estos males para que se eviten, y tomar para precaverlos las providencias que están en los límites justos de su autoridad, ha puesto todo su cuidado en conciliar las medidas que exigen la seguridad y policía de esta importantísima plaza, con el respeto y contemplación que se deben á vuestro acendrado patriotismo y situación desgraciada. Por tanto ha resuelto y ordena.

Que todos los empleados del gobierno en las provincias libres, residentes en Cádiz, salgan de esta plaza para sus destinos, en el término de veinte dias, contados desde la publicación de este bando. (Se concluirá.)

NOTICIAS DE CADIZ.

Dia 26.— El castillo del Puntal, una lancha bombardera, las cañoneras del apostadero de la punta de la Cantera y las tres corbetas bombarderas han hecho hoy fuego al enemigo, que ha contestado desde dos baterías de la derecha del Trocadero.

Hemos recibido periódicos y cartas de Cataluña hasta el 11, de Valencia hasta el 14, de Murcia hasta el 17, y de Gibraltar hasta el 21.— Los yándalos, léjos de adelantar un paso en Cataluña y Aragon, siguen perdiendo terreno. Desalojados de Manresa, se asegura dexaron 500 prisioneros en manos de nuestras tropas, que van en su seguimiento. Hai datos para creer que tanto estos como los que evacuaron á Reus, y se refugiaron á Valls, que iban perseguidos por nuestra vanguardia, hayan sido completamente batidos. Se afirma no ha regresado á Barcelona ni uno de los mil y doscientos que componian la columna que quedó destrozada junto á Esparraguera por las valientes tropas.

mandadas por el mariscal de campo D. Juan Caro. (Véase el diario del 24.) Si nuestros guerreros se manifiestan triunfantes en Cataluña, iguales victorias consiguen en Andalucía. Los leales alpujarreños y costeños han escuchado la voz de la razón y los lamentos de la patria: corren presurosos al campo del honor, á las órdenes del Sr. Calbaches. — En Almería (véase el diario del 24) ha sido proclamado nuestro adorado Fernando VII; se cantó el Te Deum, se quemaron por mano del verdugo todos los papeles del intruso gobierno, y se pusieron presos los cabezas del partido francés, que no tardarán en recibir el premio á que su zelo los ha hecho acreedores. — Una columna de 1200 franceses que logró penetrar el 11 en Montejaque y Benaocaz, en donde cometieron mil atrocidades, fue puesta en vergonzosa fuga por 200 paisanos que, ocupando las avenidas, sostuvieron un obstinado combate que duró seis horas, causando al enemigo la enorme pérdida de 30 muertos y 100 heridos, la mayor parte de gravedad. — Tarifa, auxiliada por algunas tropas y buques de guerra ingleses, reserva sus víveres para los defensores de la isla de Cádiz. Un corto número de patriotas que guarnecen los desfiladeros rechazó á unos 200 infantes y mayor número de caballos que acudían fieros á exigir nuevas contribuciones á una ciudad que habian ofrecido *protéger*. — Ultimamente el dia 13 salieron de Ronda para Moron 500 enemigos; y al pasar por Montellano, Zara, Algodonales y Puerto Espartero quedaron destrozados por los valerosos patriotas que manda el Sr. Ortiz de Zárate: unos cincuenta, escasos, pudieron llegar al lugar de su destino, despues de haber enviado á Ronda los heridos con una escolta reducidísima, y dexado en el campo 150 fusiles y otros efectos.

AVISO. Se desea saber el paradero de Doña Camila Velez de la Concha, viuda de D. José Molas y Grau, y el de su hijo, para entregarles documentos alusivos á recaudar intereses que tienen en Montevideo, y que paran en poder del párroco de la auxiliar de San Lorenzo.

Abril 26. — Vales Reales.

De 69 á 74. Sin operaciones conocidas.

CON REAL PRIVILEGIO.

SUPLEMENTO

AL DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,
del Viérnes 27 de Abril de 1810.

Ya en prensa el diario, hemos recibido periódicos y cartas de Valencia hasta el 19, y de Murcia hasta el 22: juzgamos no deben retardarse las siguientes noticias.

Valencia 15 de Abril. = El Comandante General de Cataluña, desde el cuartel general de Vendrell, con fecha del 12 avisa á nuestro Capitan General, al ratificarle las ventajas conseguidas por nuestras tropas en Esparraguera, que otra division enemiga de 1300 hombres, que ocupaba la ciudad de Manresa, ha sido enteramente destruida, dexando en el campo 500 muertos, y entre ellos 12 Oficiales; en nuestro poder 299 prisioneros, 10 Oficiales, 3 Cirujanos y un Médico: los restantes se dispersaron y huyeron sin mochilas ni armas; contándose entre los fugitivos al General Schwartz, que recibió dos heridas, y tuvo un caballo muerto. = El cuerpo que sitia á Hostalrich hubiera sido tambien batido, á no haberse puesto precipitadamente en marcha ácia Barcelona el grueso del ejército frances que se hallaba en el campo de Tarragona, lo que obligó á retrogradar á la division nuestra que marchaba sobre aquel fuerte, por no ser cortada y envuelta. Nuestro ejército se puso en movimiento, tomando posiciones entre Tarragona y Villafranca, hasta cuya Villa las partidas de guerrilla de toda arma fueron cargando la retaguardia al enemigo, causándole bastante mortandad, y haciéndole muchos prisioneros.

Cartagena 21 de Abril. = Por noticias de Lorca se sabe, que los franceses, en número de unos 6 mil, baxaban ácia aquella ciudad, siendo factible entrasen hoy en ella. Hoy deben verificarlo en esta plaza tropas para reforzarla. = Todo está dispuesto, por si los vándalos intentan una embestida. Se cree que los que se dirigen ácia estos puntos son unos 10 mil, á las órdenes de Sebastiani. = Nuestro ejército ocupa ya á Murcia y Orihuela. = Reyna aquí el mayor entusiasmo, y una actividad que carece de exemplo.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno por S. M.
Plazuela de las Tablas.